

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA ** AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO		Plas.	Cta.
España	1	25	
Extranjero (Unión Postal)	2	50	
Número suelto			3 cts.
Id. atrasado			10 "

HORAS DE DESPACHO
Redacción: Desde las cuatro de la madrugada á las nueve de la noche.
Administración: Desde las siete de la mañana á las diez de la noche.
Teléfono núm. 27
Oficinas: Conquistador, 30

Solidaridad

No hay nadie en Mallorca que pueda negar al articulista la razón de mostrarse contento por el grandioso triunfo de la Solidaridad regionalista realizada en Barcelona. Diez años lleva esta pluma pecadora batallando incesantemente por la unión de todas las fuerzas de todos los hombres de buena voluntad, de todos los mallorquines sinceros al rededor del ideal común, sean cuales fueren las tendencias y profesiones de fe que en otros problemas miren con simpatía ó tengan profundamente arraigados en su conciencia. Amargas penas produjeron un tiempo los esfuerzos empleados en propaganda de ese sentimiento patriótico y justiciero. Hasta hubo un momento de persecución personal, intentos de cegar al tenaz periodista el agua que habla de refrescar su pecho ardoroso, conatos de ahogar amistades vivamente sentidas, que no podían morir, y no murieron.

El tiempo, ese elixir maravilloso, esa fuerza mágica, ese amparo de todas mis angustias, el gran consolador, el gran convencedor, ha venido constantemente á colaborar en la propaganda lenta pero decidida del articulista. La unión, la tolerancia, la solidaridad surge, crece, se agranda sin cesar. Primero va disolviéndose la piña de los intransigentes, y se distancian los periódicos madrileños que antes se apasionaban con un mismo odio en el alma, y aparecen en las colectividades aun las más disciplinadas espíritus resueltos que declaran lealmente tal cual es el objeto de sus amores más intensos; mientras que en frente de tal descomposición se forma y aumenta insistentemente el núcleo de todas las energías orientadas en un mismo sentido. Por esto en Barcelona se ha celebrado la fiesta de la Solidaridad catalana, mientras que á ella acuden políticos enrolados en el partido liberal y en el conservador; y la prensa de Madrid se presenta completamente dividida en tal punto que varios de sus componentes muestran entusiasmos delirantes; y de muchas de las regiones españolas parten voces de aliento, declaraciones de adhesión, aspiraciones de unión estrecha y eficaz.

Lo que se negaba rotundamente, ya ha recibido el golpe de la realidad. Es un hecho. Ello ha podido ser; ha sido; es.—¿Podrá subsistir?—preguntan los enemigos, los escépticos, los que nunca prevén los sucesos, ni aciertan jamás á vislumbrar las líneas difusas del porvenir. Desde luego dudan de la eficacia, de la fecundidad de semejantes *mentones*, como diría el señor Maura en momentos de oscuración lamentable. El articulista está segurísimo de las excelentes consecuencias que tendrá la Solidaridad catalana, efectuada ahora en la gran ciudad condal; como las tendrá poderosísimas la próxima inteligencia entre Cataluña y las Provincias del Norte. Pero el periodista ha de recordar aquí á los eternamente incrédulos que las crónicas europeas vienen en apoyo de sus profecías. Esas uniones «extrañas, inexplicables, imposibles», no se realizan únicamente en España, sino que también aparecen en idéntica forma, diré mejor, en forma más extraña, más admirable, en un país que pasa por situaciones más exacerbadas que las nuestras.

Es en Austria-Hungría, donde actualmente únense los jefes de todos los partidos para obtener las aspiraciones nacionales. Podría recordar lo que cien veces aconteció en Suecia y Noruega. Las multitudes de distintos matices agrupáronse en torno de uno cualquiera de los prohombres que, aparte sus creencias políticas y religiosas, defendía la personalidad de Noruega. Pero esto ya pasó. Triunfaron los de la solidaridad del Norte. Hoy es Hungría la que nos ofrece un ejemplo excepcional de tolerancia, de patriotismo, de unión sincera, de voluntad inquebrantable. Cuatro hombres, cuyas ideas en religión y en política llegan á la mayor discrepancia, han constituido Gobierno en su país. Sólo en esta forma ha podido el Emperador Francisco José continuar reinando en Hungría. Viendo que, entregado á su intransigencia, no encontraba solución para la vida normal de su Estado, acudió á la opinión y ésta señaló el camino que había de seguirse y, al fin, entregó el poder á los jefes de los partidos retraídos. Y hoy constituyen Gobierno el revolucionario Kos-

suth, el católico Appony, Andrassy el conservador, presididos por el librepensador Wekerle. Al regresar de Viena, habiendo ya jurado los cargos todos los ministros, Kossuth dijo á la muchedumbre que le aguardaba en Budapest: «esta situación no es más que un armisticio», y Appony dijo á los suyos: «he convertido ahora el acero de mi espada en instrumento de trabajo, pero sigue siendo de acero mi espada.» Quiere esto decir que en nada habían abdicado sus ideas políticas, que no habían abdicado sus creencias sociales, que sólo se encontraban juntos para garantizar la aspiración en la cual todas coincidían, esencial para la vida de su pueblo.

¿Que más? De Rusia nos llega recientísima una noticia que los regionalistas y los partidarios de la Solidaridad no podemos desaprovechar para ejemplo eficaz de los que no leen. Por sorprendente unanimidad la Duma del vasto Imperio ruso ha aceptado para la contestación al Mensaje de la Corona un párrafo en el cual se afirma las excelencias del regionalismo. «Estamos profundamente convencidos—dice—de que la difusión de los principios de autonomía local en las regiones que hasta ahora carecen de este derecho, conseguirá—si se presta la debida atención á la idiosincrasia de los diversos pueblos y nacionalidades de este vasto dominio—la formación de un pueblo sólido y bien organizado y de un brillante Estado para gloria del Czar y felicidad de los libres ciudadanos rusos.»

¿Qué extraño podrá parecer el que mañana los partidos de Rusia convengan una solidaridad para llegar á un triunfo en tal sentido cuando hoy sus representantes muéstranse unánimes en incluir, en su primer documento dirigido al Emperador, una aspiración claramente expresada? Y conste que en la Duma hay socialistas, demócratas, liberales, conservadores y hasta partidarios del régimen autocrático. Con todo, en un punto han declarado una opinión común. Y ello al articulista le parece muy razonable, muy posible, absolutamente práctico.

F. TORRENDELL.

GOLOSINAS LITERARIAS

A Mossen Miquel Costa y Llobera, ab motiu de la publicació de son llibre HORACIANES.

Si cerqués ma fantasia de tots mes goigs el millor, potser cap ne trobaria com el que'm va donar un dia lo teu «El de Formentor.»

Ay! lo goig avuy renovot del darrer llibre llegint... De trobá a Horaci en vá probó fa molts anys; mes ara'l trobo tos versos assaborint.

Pols y fum que l' embroyrava tan sols aquí s'havia fet quan Cabanyes arribava. Ell de boyra'l netejava, pero tu'l mostres tot net.

Oh poeta, sa corona coneyeix Horaci al teu front; qu'en ta feyna, que es més bona, hi esclatan d'estona a estona resplandors del altre món.

Dos tresors t'ab tu Pollensa, el d'Horaci y el d'Hemer. Si't disputa aqueix Provensa, per la nostra Renaxensa guardas l'altra, tot sencera.

F. BARTRINA.

DE LA VIDA

¡Un gesto!

Adversario Jeal. Don Jaime de Borbón se apresuró el pasado 31 de Mayo á felicitar á don Alfonso XIII y á la hermosa Reina de los españoles, por haber salido ileso del atentado.

«No os interesa la figura de don Jaime de Borbón?»

Mientras el Duque de Madrid surca los canales venecianos en su canoa automática, espejeándose en las aguas tranquilas sus nostalgias reales, su primogénito recorre el mundo dejando en pos de sí el simpático cascabeleo de una juventud generosa.

Oficial ruso, marcha al Extremo Oriente, y olvidándose de su nacimiento, desempeña misiones difíciles, escribe con carbón sobre las paredes filantrópicas máximas tendencias á una guerra más humana, y á su regreso, en vez de descanso recorre España, asiste á los toros y estudia Cataluña *de visu* como

si quisiera recordar que es un hombre de su época, que no vaciló el 14 de Julio en dejar la tienda del *vivas*, para conmemorar la toma de la Bastilla.

Su telegrama de felicitación á Don Alfonso XIII es un hermoso gesto. ¡Quién obra con tal independencia es, no puede dejar de serlo, un gran corazón!

El pleito de familia que nació alrededor del lecho de muerte de Fernando VII parece grandemente modificado.

Si de nuevo la sucesión á la Corona de España buscarse reivindicaciones en la fuerza, no sería probablemente el programa integral del absolutismo la bandera de combate.

Don Jaime de Borbón es un transigente, un espíritu que vive y que no se ilustra en la erudición libresca de salón, y si en las luchas, en las batallas diarias contra los egoísmos de los hombres.

Con su telegrama ha resellado su carácter y casi me atrevo á decir que pactó más íntensamente que Maroto en Vergara, porque es un pacto generoso, como su juventud y su valor.

Andrés CORZUELO.

Atentado contra los Reyes

Cinismo de Morral

Se asegura que Morral fué visto en uno de los cafés céntricos de la corte la noche misma del atentado, y también en la mañana siguiente paseando por la Puerta del Sol. Esto demuestra al principio se creyó á cubierto de toda sospecha, y sólo huyó á enterrarse por la prensa de que se seguía su pista.

Las víctimas del atentado

Dice *La Época*: «Sigue sin publicarse la lista oficial de los muertos y heridos á consecuencia del terrible atentado, lo cual no nos explicamos.

Sin embargo, sabemos, por informes particulares, que entre muertos y heridos se eleva, hasta ahora, su número á 103; cifra muy superior á la que se ha dicho.»

Declaraciones

Ha declarado un boticario, el cual afirma que estuvo el muerto y otro sujeto en su farmacia comprando ciertas cápsulas y poco después vino otro sujeto preguntando si habían estado los anteriores allí, y esto claro está, hace ver que Morral tenía amigos en Madrid.

La segunda bomba

Los peritos químicos del parque de artillería han informado respecto de la bomba encontrada junto á la tribuna inmediata á la Capitanía general. Del examen resulta que dicha bomba contenía una carga verdaderamente terrible.

Otro sumario antiguo

Además de la causa que tenía pendiente Morral con el juzgado de Barcelona, se conoce otra dimanante del de la Universidad é instruida á raíz de la publicación de un libro titulado *Pensamientos revolucionarios*, editado por la Escuela Moderna.

El juez de dicho distrito citó al director de la mencionada Escuela, el cual declaró que el autor de dicho libro era Mateo Morral Roca. Este manifestó que se limitó á publicar en el citado libro pensamientos del ex ministro señor Estévez, completándolo con algunas observaciones propias.

Dicho sumario fué declarado concluso, según parece y remitido á la Audiencia.

Las ropas del anarquista

Se presentó en el Gobierno civil Ricardo Velázquez, joven obrero—conduciendo las ropas que vestía Morral el día del atentado.

Manifestó que se las había encontrado al atravesar un sendero en el sitio de *El Retamar*, en la Ciudad Lineal.

Las ropas estaban envueltas en un saco.

Dichas prendas son:

Una camisa de céfiro, de color, que está manchada de un tono negruzco; la americana y el chaleco, ambas prendas de invierno, de color café; un pantalón gris, á rayas perpendiculares, de verano; cinco pañuelos, que aparecen sin jareton, y dos de los cuales tienen manchas de sangre unos calzoncillos blancos y un par de botas, color avellana.

El joven Ricardo Velázquez vive en la Gindalera, y tiene por necesidad que atravesar aquellos lugares casi á diario para ir á su trabajo.

El saco de arpillera en que estaba la ropa tiene el siguiente rótulo con estar: «Azucarera Mercedes—Barcelona.»

Del sombrero nada se sabe. Tan pronto hizo Ricardo Velázquez entrega del hallazgo y del Gobierno civil, el señor Ruiz Jimenez mandó llamar á don José Cuesta, el dueño de la casa en que se cometió el atentado.

El señor Cuesta reconoció al momento las ropas que se le presentaban como pertenecientes á Mateo Morral.

Mateo Morral arrancó de la camisa y de los calzoncillos las iniciales de su nombre y apellido.

Examen anatómico de Morral

El distinguido catedrático de la Facultad de Medicina de San Carlos, don Tomás Maestre, que asistió á la autopsia de Mateo Morral, publica en *El Liberal* un interesante trabajo, del que reproducimos los siguientes párrafos:

«No presenta el cadáver en el hábito exterior más señal de violencia que una herida circular penetrante en la parte media y alta del pecho, producida por proyectil de arma de fuego, no viéndose en los dedos las supuestas cortaduras que se le atribuían, ni más señales que algunas ligeras y antiguas quemaduras en los pulpejos, producidas por ácidos corrosivos.

En la oreja derecha es donde se nota un signo evidente de degeneración, pues ésta se halla desdibujada en su concha y lóbulo y con todo el aspecto pitecoide de la oreja simia. En cambio, la izquierda es una oreja normal.

Abierta la cavidad del cráneo y desnudo el cerebro de sus membranas envolventes, se ve que el órgano central del sistema nervioso está admirablemente conformado, sin anomalías ni estigmas de ninguna clase. Es un cerebro grande, de exuberante desarrollo; las circunvoluciones son perfectas, salientes, bien delineadas y con los surcos frontales, ricos y pródigo de datos, acusan que Mateo Morral posea un poder psíquico poco común. Las zonas rolandicas, ó sean las zonas motoras del cerebro, se muestran bastante desenvueltas, como signos de una impulsibilidad energética y pronta. El lóbulo occipital está construido al unísono de toda la máquina nerviosa. La substancia gris del cerebro guarda la proporción debida á la masa total del encefalo.

Ni en los gíngulos de la base del cerebro, ni en el cerebro, ni en el bulbo, ni en la médula, ni en ninguna parte del árbol nervioso se nota nada extraño que acuse anomalía ni dolencia. La anatomía microscópica de estos órganos es normal y fisiológica.

Mateo Morral no era un loco, ni aun siquiera un anómalo; los signos somáticos de su cuerpo no autorizarían de ninguna manera semejante aventurada opinión; era uno de esos seres de perturbación moral, un obseso de la idea destrucción, uno de esos hombres repulsivos á los que se les califica en el mundo con el calificativo de malvados. Hay una diferencia psicológica inmensa entre la figura de Pallás y la catadura miserable de este asesino. Pallás es un desventurado, es un loco, es un ciego; pero que al cabo y al fin tiene el valor de su gloria sinestra. Morral es un homicida vulgar y sin entrañas, cuya obra sinestra recordará siempre el pueblo con horror.

La bomba en los Jerónimos

Se refiere el siguiente hecho: Se dice que Morral pidió á un amigo muy influyente una entrada ó invitación para la iglesia de los Jerónimos á fin de presenciar la ceremonia de la boda.

El amigo se la prometió; pero el día anterior á la boda, cuando la llevaba en el bolsillo para dársela á Morral, se encontró con un amigo, el cual le preguntó dónde iba.

Aquel contestó que iba á dar á un conocido una invitación para entrar en la iglesia, y el amigo mostró tales deseos de que se la diera á él, pues tenía un compromiso de honor con un forastero, que el amigo de Morral optó por entregársela á aquel, quedando mal con el que después resultó autor del atentado.

Si Morral hubiera entrado en la iglesia, las consecuencias hubieran sido fatalísimas, pues indudablemente su pensamiento era arrojar allí la bomba.

Una postal de Morral

Según dicen de Bilbao, el hijo del comerciante señor Castilla, que había estudiado con Morral en Alemania, recibió hace unos meses una tarjeta postal fechada en Desshard, diciéndole:

«Estimado amigo: He regresado á ésta, habiendo reñido con el cervicero, que quería cobrarme un marco, y por fin se contentó con 25 céntimos.

Los comerciantes son egoístas; pero la sociedad los conoce.

Aquí se respira otro ambiente, aunque la actual generación es imposible que cambie.—*Facundo Morral.*

La hermana de dicho comerciante se apoderó de la tarjeta y la hizo pedazos por la antipatía que le inspiraba Morral. El comerciante conserva los pedazos.

Su hijo dice que Morral era sumamente culto, morigerado en sus costumbres; pero de ideas exageradamente exaltadas.

Dice que sentía placer en regatear con los jefes de estación el precio de los billetes, para alardear después de viajar á mitad de precio.

La bomba de París y la de Madrid

Un periódico de Barcelona da cuenta de que ha conferenciado con el Gobernador civil de Barcelona el propietario de una agencia de transportes:

Y esta Agencia era precisamente aquella que, inconscientemente, había intervenido en el envío de las bombas que fueron utilizadas para el atentado de la calle de Rohan, en París.

Según ya recordarán nuestros lectores, este atentado fué cometido el 31 de Mayo de 1905, exactamente un año antes del que acaba de tener lugar en la calle Mayor, de Madrid.

Lo mismo que éste, aquel atentado fué concertado en Barcelona. Respecto de este particular, las declaraciones del anarquista español Pedro Vallina—actualmente refugiado en Londres—no dejan lugar á la menor sombra de duda.

Sabedor de que Alfonso XIII iba á devolver en París la visita que M. Loubet le hiciera en Madrid, Vallina salió—en 14 de Febrero—de aquella ciudad y vino á Barcelona. Este viaje pareció sospechoso. Evidentemente, Vallina venía á ponerse en contacto con los terroristas domiciliados en Barcelona. Su regreso á París tuvo lugar el 15 de Marzo. Un mes después—el 14 de Abril—Vallina escribió á un amigo suyo de Barcelona solicitando el envío de una bomba. Este amigo ejecutó el encargo, y, en 19 de Abril, una Agencia local de transportes recibió un paquete postal contenido en la bomba pedida. El paquete iba dirigido á Eugene Causanel, en París; su remitente era un tal Antonio Prats y Villa (?).

La bomba llegó á París el 27 de Abril. Vallina la encontró demasiado voluminosa (si no recordamos mal, pesaba unos 2,550 gramos) y decidió pedir el envío de otra de proporciones más modestas. Su complaciente amigo de Barcelona accedió á sus deseos: el 5 de Mayo la agencia de transportes recibió otro paquete postal de la misma persona que había llevado el primero. Este segundo paquete contenía cuatro bombas iguales, en forma de piña, que fueron recibidas por Vallina el doce de Mayo. De las cinco bombas que poseían los anarquistas, dos fueron empleadas el 31 de Mayo; otras dos fueron encontradas por la policía en el bosque de Vélizy, cerca de París. En manos de los anarquistas quedó una quinta bomba, la misma precisamente que por su gran tamaño, Vallina creyó inutilizable para ser lanzada «desde la calle».

¿Qué fué de ella?... Como ya recordarán igualmente nuestros lectores, el atentado de la calle de Rohan no fué cometido por Vallina. Este se hallaba detenido desde la víspera Y, según él, la persona que lo realizó fué un su amigo anarquista, conocido por Al Jandro Ferrás ó Farrás, que no pudo ser capturado.

«¿Quién era éste? Los informes de la policía francesa decían que Alejandro Ferrás era un muchacho de veinticinco años nacido el 24 de Mayo en Barcelona. Pero «El Liberal» desmintió terminantemente la noticia, por cuanto Alejandro Ferrás había muerto, hacía ya algún tiempo, en una casa de la calle de Aragón.

En todo caso, el supuesto Alejandro Ferrás que buscaba la policía, respondía á las siguientes señas personales:

«Talla, 1,75 m.
Lleva toda su barba, muy oscura, extendida y ondulada.
Cabellos negros, cortados á la inglesa.
Dientes blancos.
Ojos negros, pestañas muy largas, cejas negras, medianas.
Nariz rectilínea.
Tenía una quemadura circular sobre la mano izquierda.
Bigotes largos, ligeramente caídos, aunque con las guías levantadas.»

Su carácter era muy retraído, pero afable. Muy frugal en el comer. Solía efectuar todas sus diligencias montado en bicicleta y con ella escapó el día del atentado. Las únicas personas que le visitaban en su último domicilio en París (17, rue Maître-Albert, cerca de la plaza Maubert) era un viejo y un joven que usaban lentes.

Como el llamado Ferrás, estos visitantes eran igualmente españoles.

«¿Quién era el pseudo Ferrás? Pero no fueron estas las únicas incógnitas que por aquellas fechas, quedaron por resolver.

También quedó oculta en las penumbras del misterio la persona que entregó las bombas á la agencia de transportes de Barcelona para que ésta las remitiera á París.

Según declaraciones hechas en aquel entonces por un empleado de la agencia, la persona que expidió las bombas era un individuo que dijo llamarse Antonio Prats.

Su domicilio dijo estar en el entresuelo de la casa número 18 de la calle Tantarantana.

Sus señas personales eran: alto, delgado de cara, de tez pálida, como si estuviera enfermo; barba negra, de veintiséis á veintiocho años de edad, *vos visado*.

Cuando se presentó en las oficinas de la Agencia, el referido individuo iba correctamente vestido de negro; su aspecto no era el de un obrero, sino el de un estudiante ó empleado de farmacia; hablaba en catalán.

Pero aquí terminaban los datos que el empleado pudo facilitar. Se le enseñaron más de mil fotografías de anarquistas inscriptos en los registros policíacos; se le paseó á través de las c-reces españoles y francesas; el empleado de la Agencia no reconoció á nadie.

Las pesquisas de la policía resultaron

inútiles. No se halló ni un dato que pudiera indicar quién era el amigo de Vallina.

Y continúa diciendo *El Liberal*: «Los anteriores recuerdos bastaron para que, inconscientemente, nos fijáramos en que el atentado de Madrid presentara algunas analogías, tanto en su ejecución como en su preparación.

La persona que los había realizado obró con la misma prudencia, eligió el sitio con igual acierto y supo desaparecer con idéntica celeridad.

Además, como si estas analogías no bastaran, advertimos que las señas de uno de los individuos mezclados en el atentado anterior, coincidían con las del autor del presente.

Entonces nos dijimos: ¿Será realmente el mismo complot, llevado á cabo por la misma persona?

Pero no bastaba esta sospecha. Nos hacían falta pruebas ó, cuando menos, un dato que enlazara los dos atentados.

De averiguación en averiguación hemos tenido la buena fortuna de encontrar el eslabón que buscábamos.

Los empleados de la agencia de transportes han reconocido formalmente que la persona que expidió las bombas á París, era la misma que aparecía fotografiada en unos retratos que les eran presentados.

Y el original de estos retratos era Mateo Morral Roca.

Más detalles

Madrid 6.—Se sabe con certeza que Morral vino acompañado á Madrid.

Además le esperaban en la estación cuatro personas.

De los tres detenidos ayer, uno llamado Alvárez, será puesto en libertad.

Los otros dos, que son un zapatero de cincuenta y ocho años y un compañero suyo, que vivían juntos cerca del sitio en que se encontraron las ropas de Morral, están incomunicados.

El cadáver de Morral ha sido enterrado en el cementerio civil.

Se le dió sepultura á las cuatro de la madrugada.

La conducción se verificó en el furgón municipal.

Ocupa la fosa número 5, manzana I, letra C, cuerpo número 1.

Esta fosa es de las correspondientes á la caridad.

El cadáver estaba encerrado en una caja de zinc, donada por la Cruz Roja.

Su cuerpo desnudo, iba envuelto en una sábana.

Nadie ha advertido el acto del sepelio.

Ha comparecido ante el Juzgado el conocido republicano Isidro Ibarra, el cual ha manifestado al juez que días antes del atentado le fué presentado el autor del hecho por un correligionario suyo, para que se albergara en su casa, porque no tenía donde dormir, por estar ocupadas todas las casas de huéspedes de Madrid; pero él no quiso tenerlo en su casa.

Entonces fueron á ver á otro amigo llamado Daza (que es uno de los detenidos ayer) y tampoco quiso albergarle.

El Juzgado ha dictado auto de detención contra el administrador de *El Motín* y otro sujeto.

LECTURAS FEMENINAS

Los trajes de un baile

Hé aquí como un cronista describe los espléndidos trajes y joyas que lucieron las damas que asistieron al baile que dió la duquesa de Fernán-Núñez en honor de los Reyes.

«Como era natural, atraía todas las miradas la Reina Victoria, que estaba encantadora. Su belleza se realzaba con bellísimo traje de blanco tul, sobre fondo azul claro *pailleté*, adornado con primorosas guirnaldas de flores. Sobre la rubia cabeza una corona de brillantes, y en la garganta el collar de gruesas perlas, regalo del Rey don Alfonso, y otro collar de varios hilos de perlas más pequeñas.

Con su distinción y elegancia característica, vestía la Reina Cristina traje blanco, adornado en la falda con un artístico bordado de oro. Lucía joyas de brillantes.

De gran elegancia era también el traje, de tul rosa *pailleté*, con aplicaciones de encajes del mismo color, de la Princesa de Gales. Por joyas llevaba la augusta dama diadema de rubies y brillantes, y un collar de las mismas piedras y otro collar de tres hilos de perlas.

La Princesa Beatriz, madre de la Reina Victoria, iba de blanco, con joyas de rubies y brillantes; de rosa malva, con adornos de gasas y encajes y alta diadema de brillantes, la Infanta doña Eulalia; de blanco, la Infanta doña María Teresa, que se adornaba con diadema y collar de brillantes; de color gris acero, risamente bordado, la Infanta doña Isabel, que llevaba por joyas gran des esmeraldas y brillantes; de blanco, la Princesa de Teck; de azul, la Gran Duquesa de Sajonia; muy bella la Princesa Beatriz de Sajonia; muy elegante la Duquesa de Génova, con soberbias joyas.

Los Príncipes vestían, en su mayoría

sus respectivos uniformes. Algunos, como el Duque de Braganza y el Príncipe de Suecia, llevaba frac y calzón corto; el Infante don Alfonso, el uniforme de las Ordenes militares.

La duquesa de Fernán-Núñez vestía rico traje de color malva, bordado en plata, cruzando al pecho la banda de María Luisa, con la nueva insignia de las damas de la Reina. Lucía hermosa joyas de brillantes.

Estaba bellísima la marquesa de la Mina, llevando con gran elegancia artística toilette de raso celeste pailleté, con bordados de strass. De entre la diadema destacábase, con una graciosa aigrette azul, un gran marabout que caía sobre la cabeza.

Llevaba el aderezo de esmeraldas y brillantes de la Casa de Cervellón, heredado por la duquesa de Fernán-Núñez y depositado por esta en la canastilla de boda de su nueva hija. Reformada la joya con arreglo al gusto moderno, sus magníficas piedras resplandecían agrupadas, componiendo una verdadera obra de arte.

No menos bella y elegante aparecía la duquesa de Montellano, con traje lamo de raso azul, estilo Imperio, adornado con grandes rosas celestes. Completaban su toilette diadema de gruesas perlas, collares de perlas y brillantes y dos grandes paraísos sobre la cabeza.

La duquesa Wellington lucía toilette de color blanco, con gran corona cerrada de brillantes; de negro, con el cuerpo adornado de encajes, la duquesa de Grias, á quien acompañaba su hija la condesa de Fuensalida; de negro también la duquesa de Nájera, que se adornaba con magníficos brillantes; de blanco, brochado de rosas, la marquesa de Squilache, que lucía en la cabeza preciosa corona, semejante á la que la Reina Victoria llevó en la recepción de Palacio.

La marquesa de Ivarrey, elegante traje azul pailleté, con adornos de rosas y una cinta de brillantes, á modo de diadema, varios collares de perlas y una graciosa aigrette.

Magníficas joyas lucía la condesa de Heredia Spínola; muy linda diadema rusa de brillantes y elegante traje, la marquesa del Rafal; muy elegante también la señora de don Santiago Arcos, con traje rosa pálido y corona grigra de flores.

La duquesa de Aliaga vestía traje azul pailleté y diadema rusa de brillantes; su madre, la señora de Guatubay, traje de raso malva, bordado en plata, y artística diadema de hojas de brillantes.

De blanco, bordado en brillantes, la condesa de Agrela; color malva, estilo Luis XVI, la elegante madame Porget; de azul y oro y collar de perlas, la marquesa de Vistabella; color paja, con bordados en seda color lino, la marquesa de Ahumada; de rosa, bordado en piedras, la señora de Merry del Val; de blanco, muy elegante, la condesa de San Román.

La marquesa de Casa Pavón llevaba traje azul brochado, con un hilo de perlas sujeto por una gran turquesa; la Señora de Rubianes, de blanco, y la Marquesa de Viana, de blanco y malva, con brillantes; la marquesa de Barzanallana presentaba á su hija política la joven señora de Barzanallana, que vestía elegante traje blanco y oro.

Con la marquesa de Villaviciosa de Asturias iba su hermana, la recién casada condesa de Benahavis.

La condesa de Torre-Arias vestía de blanco, muy elegante; la condesa de San Félix, precioso traje de raso azul oscuro; su hija, la gentil Nini Castellanos, linda toilette blanca; la marquesa de la Laguna llevaba corona de brillantes, estilo Renacimiento, y muchos hilos de perlas; de blanco, con brillantes, la condesa de Pinohermoso, y muy elegantes las señoras de García Prieto y Cuadra.

Muy elegante iba la señora de Beistegui, con traje blanco, bordado con strass y corona de brillantes.

Llamaba la atención con su original belleza doña Sol Stuart, que vestía lindo traje blanco, adornándose con varios hilos de perlas. Con ella iba lady Castellreigh.

Con brillantes se adornaban la señora de Laiglesia, que vestía traje gris oscuro, estilo Imperio, y muy elegante la marquesa de Valderazo.

La señora de Urquijo (D. E.), muy bella y elegante, con traje blanco bordado de strass y hermoso hilo de brillantes, que la caía sobre el pecho, y la condesa de Calvavuro, de blanco pailleté.

PALMA

Por el Juez militar nombrado al efecto, se cita, llama y empaza á Francisco Gimenez Martín, Auxiliar de Administración Militar, para que en el término de 20 días se presente en dicho Juzgado á declarar en el expediente que contra él se instruye de lo contrario le parará los perjuicios á que haya lugar.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Juzgado municipal de la villa de María.

Los aspirantes á la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas dentro del plazo de quince días.

Ayer por la mañana el guardia municipal de servicio en el terreno sorprendió á una vendedora ambulante de leche que la expendía adulterada.

La mercancia fué decomisada y la vendedora multada fuertemente.

En un edicto publicado por el Juez de Instrucción, del partido de Inca se encarga la busca y captura de Margari-

ta Rotger Valcaneras, procesada en causa sobre hurto.

Un joven que ayer trabajaba en una carpintería de la calle de Capuchinas tuvo la desgracia de que le cayera de las manos un formón, produciéndole una herida en el pié derecho.

Acudió á la casa de socorro donde fué curado.

Entre los pasajeros llegados ayer por la mañana en el vapor *Miramar* figuraban don Enrique Galiano y señora, don Antonio Maitra, don Manuel Lete, don Gaspar Vicens y señora, don Ramón Jaire y señora, don Carlos Porri y señora, don Colnardo Genares y señora, don Pedro Moreno, don Sebastián Mulet, don Ramón Giro, don Antonio Mulet, don J. Martí, don Miguel Cañellas, don Fausto Roca, don José Sacrista, don Adolfo Puget, don Pedro Guilaña, don Miguel Amengual, don Praxedes Real, don Cocio Pasp, don Aurelio Montagut, don Rafael Codese é hijo, don J. Logonelle é hijo, don José Solsona, don Jacinto Oller, don José Miró, don Pedro Oliver, don M. Rullán y familia, don Juan Solsona, don Ramón Ferrer, don Andrés Rey, Mr. Godfrey, don José Torrens, don Juan Codomía, don Robustiano Gorbea, don Tomás Perez, don Francisco Mas, don Antonio Rubert, don Antonio Tomás, don Conrado Llobera, don Antonio Serra, don Consuelo Mas, don Pablo Moner, don Cayetano Alcover y don Antonio Moixé.

En el consulado de Francia se ha recibido un telegrama del embajador francés en que participa que el ministro de Estado agradece vivamente á la colonia francesa de Palma los sentimientos manifestados por el atentado contra SS. MM.

Mañana á las ocho y media de la mañana empezarán en este Instituto los exámenes de Caligrafía para los alumnos no oficiales.

Se ha recibido en la Comandancia de Marina de esta provincia, la licencia absoluta del artillero de mar de 1.ª clase Lorenzo Colomar Juaneda, para la entrega al interesado.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha anunciado para el día 19 del actual las subastas siguientes:

Una de 90 pinos del monte comunal de Buñola, tasadas en 450 pesetas; otra de 66 pinos en el monte *La Victoria* de Alcudia, valorados en 297 pesetas y otra de 154 pinos en el monte *Comuna* de Caimari justipreciados en 308 pesetas.

Las subastas se verificarán en las Casas Consistoriales de los pueblos respectivos.

El señor Gobernador civil de la provincia ha declarado franco y registrable el terreno que comprendía la mina denominada *San José* sita en el paraje llamado *Can Sech*, del término municipal de Alcudia.

Habiendo quedado terminados los ajustes de los soldados que á continuación se expresan, se les advierte que pueden solicitar sus alcances respectivos los interesados ó sus herederos, cumpliendo los requisitos previstos por la ley:

Soldados que se citan: Antonio Orfila Perez, de Ferrerías; Bartolomé Billach Gomila y Jaime Mir Martorell, de Manacor; Juan Calafat Jaime, de Santa María; Miguel Portell Valent, de Santanyi y Salvador Cañellas Creus, de Palma.

El señor Comandante de la guardia municipal denunció ayer á la autoridad competente á dos individuos de oficio horneros que habían sostenido una acalorada disputa resultando uno de los contendientes con una herida en la cabeza.

Se halla vacante la plaza de veterinario municipal del Ayuntamiento de Llubí, dotada con el haber anual de 50 pesetas.

Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes documentadas dentro el plazo de 15 días.

El *Diario de Mallorca* hablando del pleito entre las familias de O'Neill y Rossinol, cuyo fallo ha dictado últimamente el Tribunal Supremo, publica unas líneas explicando en que consistía dicho pleito y á lo que alcanza la sentencia.

El vapor *Lulo* que llegó ayer mañana fué prtador de 10 mulas.

De Barcelona trajó el vapor *Miramar* 10 caballos destinados á la corrida de toros que ha de celebrarse el 24 de los corrientes en nuestra Plaza.

En los pasajeros embarcados en el vapor «Lulio» para Barcelona figuraban Mr. Chevalier, Mr. Roy; Mr. Vicouette d'Avant y señora, Mr. Scallquen, don Jaime Morey é hijo, don R. Cortés don J. Escudero, don Juan Beltran, don Miguel Rosselló, don Francisco Beltran, don José Planell é hijo, doña Margarita Calafell, don R. Echevarría, don Antonio Claret, don J. Pons y señora, don Francisco López Cladera, don Valero García y don Celestino Ferrer é hijo.

Esta noche á las siete y media en el despacho de la Alcaldía se reunirá la Junta Local de Reformas Sociales.

Sabemos que el Regimiento Infantería de Palma número 61, costeará un funeral, probablemente en la iglesia de San Miguel, en sufragio de las almas de las víctimas del atentado anarquista pertenecientes al Regimiento de Wad-Ras.

En el vapor «Miramar» salieron ayer tarde para Argel, los siguientes pasaje-

ros don Juan Mari Torres, doña Eulalia Guasch, don Rafael Lloret, Mr. Lagenielle é hijo, don Tomás Perez, don Antonio Marinón, doña Mercedes Perera, don José Malagrava, don Alberto Arnal, don José Planas, don Jaime Campins.

Te-Deum

A la hora anunciada se cantó en la Santa Iglesia Catedral el Te-Deum en acción de gracias por haber salido ileos SS. MM. los Reyes, del reciente atentado anarquista.

Se cantó el Te-Deum del maestro Tertell entonado el canónigo señor Rotger.

Asistió la Diputación provincial presidida por el señor Alcover asistiendo los diputados señores Puigdorffia, Pons Pascual, Aguiló y Comas.

El Excmo. Ayuntamiento, presidido por el señor Gobernador civil de la Provincia señor Domenge y representado por el Alcide señor Calvet y los concejales señores Castaño, Barceló, Calafell, Bonnin, Truylós, Canet y Bestard.

Una comisión de la Audiencia compuesta del Presidente señor Astudillo los magistrados señores Mendo de Figueroa y Valencia y el Teniente Fiscal señor Quintana.

El general gobernador señor Perez Clemente y los generales señores Benassar, Asunción, Oliver y Moreno, el Delegado de Hacienda señor Semir acompañado de los señores Pons, Guasp, Sambricio, Sans, Montis, Moragues y Bordoy, Comisiones del cuerpo de Telégrafos y de Estadística.

El comandante de Marina señor Pidal y varios oficiales del mismo cuerpo.

Los coroneles señores Muratori, Taix Pintos y Florit y comisiones de los diferentes cuerpos de la guarnición de esta plaza.

Asistió bastante público.

Notas municipales

Ayer á la una de la tarde se reunió la Comisión de Easanche y Murallas tomando los siguientes acuerdos:

Proponer que sea desestimada una instancia del señor Esteve, ofreciéndose á levantar por su cuenta á la pared de cerca lindante con la plaza de Juanot Colom.

Proponer igualmente sea cedida á un propietario de la calle del Socorro cuya finca lindante con la muralla próxima á derribarse, una parcela de terreno que resultará frente á su finca.

Además acordó la colocación de los dos arcos volcánicos en la citada plaza de Juanot Colom.

Para hoy á las doce y media está convocada la Comisión de Fomento y Beneficencia para resolver varios asuntos de su competencia.

Audiencia

Causa por robo

A las once y media de la mañana de ayer, se reunió el Tribunal de Derecho, para ver y fallar con intervención del Jurado la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Miguel Verdura acusado del delito de robo de una escopeta.

Representó el ministerio público el Abogado Fiscal sustituto don Manuel Fiol.

La defensa corrió á cargo del Abogado don José Felú.

Abierta la sesión y previas las formalidades de costumbre se procedió al examen del procesado.

Este afirmó que uno de los primeros días del mes de Septiembre del año último, estaba trabajando en una cantera del Coll d'en Rebassa; que habiendo tenido ganas de cazar y no poseer escopeta para hacerlo se dirigió á la casa de don Miguel Mas y cogiendo la suya sin más intención que satisfacer su deseo y con el propósito de devolverla se dirigió al monte donde cazó.

Añadió que si no devolviera enseguida la escopeta fué por el temor á que le sorprendieran.

Miguel Mas.—Dijo que en el mes de Septiembre último le fué sustraída una escopeta de una casa de campo del caserío del Coll d'en Rebassa, la que le fué devuelta por la guardia civil; que oyó unos tiros que supuso eran disparados por el procesado.

Que la noche anterior había dejado cerrada la puerta dejando la llave bajo una piedra como tenía costumbre.

Añadió que creía que el procesado no tuvo más intención que la de satisfacer un deseo.

Bartolomé Alba.—Dijo que en Septiembre del año último se cuidaba de abrir y cerrar la casa de Miguel Mas; que el día de autos la puerta estaba abierta; que sabía positivamente que la noche anterior había dejado cerrado; que sólo faltó la escopeta á pesar de haber otros objetos en la casa.

Terminado el período de las pruebas el señor Fiscal modificó sus conclusiones provisionales en el sentido de apreciar el hecho como un delito de hurto.

La defensa modificó también sus conclusiones provisionales en el sentido de pedir la libre absolución de su defendido.

Concedida la palabra al señor Fiscal este pronunció un breve discurso, sosteniendo que el procesado era autor de un delito de hurto y lo prueba dijo su propia declaración.

condido primero en el bosque y más tarde en casa de una vecina.

Terminó pidiendo al Jurado un veredicto arreglado á sus conclusiones definitivas que tenía formuladas.

La defensa dijo que probado quedaba que su defendido no tuvo intención de lucrar base principal para poder considerar culpable á un procesado.

Explicó el hecho conforme á la declaración de su defendido y dijo que si éste hubiese tenido intención de cometer un delito no hubiera llevado la escopeta á la casa de un vecino para que se la guardase.

Se extendió en otras consideraciones y pidió para su defendido un veredicto absoutorio.

El señor Presidente hizo un breve resumen de los hechos, dando después lectura á las preguntas sometidas á la deliberación del Jurado.

Este dictó veredicto de inculpabilidad y en consecuencia el Tribunal de Derecho dictó sentencia absolviendo libremente al procesado.

Señalamiento

Mañana á las diez y media se celebrará en esta Audiencia la vista de la causa instruida contra Miguel Pons Aguiló, acusado del delito de contrabando.

Sostendrá la acusación el Abogado del Estado y la defensa del procesado correrá á cargo del abogado don Antonio Sbert.

Mercado de Inca

Almendrón, de 81'00 á 00'00 peseta. los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 15'50 á 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Candeal, de 15'50 á 00'00 id. Cebada del país, de 11'00 á 00'00 id. Id. forastera, de 00'00 á 00'00 id.

Avena del país, de 9'00 á 0'00 id. Id. forastera, de 7'50 á 0'00 id. Habas para cocer, de 21'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 20'00 á 00'00 id. Id. para ganados, de 19'00 á 00'00 id. Maíz, de 17'00 á 18'00 id.

Garbanzos, de 26'00 á 00'00 id. Frijoles, de 36'00 á 00'00 id. Habichuelas (confits), de 50'00 á 00'00 idem.

Id. blancas, de 36'00 á 00'00 id. Cerdos cebados arroba, de 00'00 á 00'00 id.

Higos pasos, de 8'00 id, á los 42'32 Kg. (quintal).

Azafrán, de 2'50 á 0'00 onza.

TURISMO

El «Lisistrata»

A cosa de las 6 entró el bonito yachnorteamericano *Lisistrata*: es de un corte muy esbelto, y va pintado de blanco.

Desplaza 2.100 toneladas.

En él viajan su propietario y á la vez capitán del buque Mr. J. G. Bennet en compañía de su familia formando un total de seis personas.

Su tripulación la componen 98 hombres.

Entre los puntos que últimamente ha visitado figuran Funchal, Bermudas, Madera, Tánger, y procede de Almería.

No bien hubo amarrado dicho buque cuando en una lancha á vapor saltaron á tierra sus propietarios.

Notas del Mar

A las seis entró el vapor *Miramar*, procedente de Barcelona siendo portador de la correspondencia carga general y 68 pasajeros.

Poco más tarde amarró procedente de Ibiza el vapor *Lulio* con la valija carga y pasaje.

A las seis y media, salió para Barcelona el vapor correo *Lulio*, con la correspondencia carga y pasaje.

En la Comandancia de marina, se recibieron ayer los siguientes telegramas.

Alcudia: Viento y mar calma, cielo despejado.

Barcelona: Viento SE. flojo, mar llana, cielo aclarado horizontes neblinosos.

Sóller: Viento flojo de SO. marejada cielo aclarado.

Procedente de Barcelona entró a las doce y media de ayer, la goleta *Joven Luisa* con carga general.

Cerca de las dos de la tarde amarró el laúd *Bartolito* procedente de Vinaroz en 8 días de navegación con efectos.

A las cuatro fondó, el bergantín goleta *M. B.*, procedente de Barcelona con cargamento general.

Tres días en Argel

La sociedad «Fomento del Turismo» está organizando una expedición á Argel con motivo de las fiestas del 14 de Julio en aquella ciudad francesa.

La expedición se efectuará en el vapor «Miramar», que saldrá de Palma el jueves 12 de dicho mes, estando de regreso el lunes día 16 del mismo, por la mañana, permaneciendo por lo tanto los excursionistas tres días en la posición francesa.

COMPañA FRANCESA DEL GRAMOPHONE

Unica Representación para Mallorca
Plaza Constitución, núm. 33.—Palma
Nuevos discos Gran surtido de sorprendentes novedades, recibidas hoy.

Oportunamente daremos á conocer los detalles de dicha expedición que promete ser agradable.

CULTOS

Para hoy

Jubilco de Cuarenta Horas

Empiezan en el Socorro en honor del Santo Cristo de la Trinidad y San Nicolás de Tolentino: Exposición á las seis de la mañana, y á las siete de la tarde se rezará el Santo Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón, Bendición y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En la Catedral, á Nuestra Señora de la Concepción.

Para mañana

Jubilco de Cuarenta Horas

Continúan en el Socorro en honor del Santo Cristo de la Trinidad y San Nicolás de Tolentino: Exposición á las seis de la mañana, y á las siete de la tarde se rezará el Santo Rosario ejercicio del Sagrado Corazón Bendición y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María

En Santa Catalina de Sena a Nuestra Señora del Rosario.

Mañana

Tempora—Ayuno. Mañana—La Santísima Trinidad, santas Margarita reina de Escocia y Oliva virgen.

Sociedades y Corporaciones

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

La Junta de Gobierno ha acordado que á partir del 1.º de Julio rijan los siguientes precios:

Gas consumido para Motores
Ptas. 0'22 el metro cúbico con deducción de los descuentos siguientes según la importancia del consumo.

4 ojo desde 100 metros á 199 metros
10 " 200 " á 499 "
15 " 500 " á 799 "
20 " 800 " en adelante

Gas consumido para alumbrado y demás usos.

Ptas. 0'25 el metro cúbico Impuesto actual del Estado á cargo del consumidor.

10 por ciento Total que ha de satisfacer el abonado Ptas. 0,275 por metro cúbico. Disfrutando los descuentos que correspondan sobre el precio del metro cúbico, según su consumo, arreglamente á la siguiente tarifa:

2 ojo desde 100 metros á 199 metros
5 " 200 " á 499 "
8 " 500 " á 799 "
10 " 800 " en adelante

Palma 1.º de Junio de 1906.—El Director, Luis Pascual.

LA ECONOMÍA

El Consejo de Administración ha acordado que á partir del 1.º de Julio rijan los siguientes precios:

Gas consumido para Motores
Ptas. 0'22 el metro cúbico con deducción de los descuentos siguientes según la importancia del consumo.

4 ojo desde 100 metros á 199 metros
10 " 200 " á 499 "
15 " 500 " á 799 "
20 " 800 " en adelante

Gas consumido para alumbrado y demás usos.

Ptas. 0'25 el metro cúbico Impuesto actual del Estado á cargo del consumidor.

10 por ciento Total que ha de satisfacer el abonado Ptas. 0,275 por metro cúbico. Disfrutando los descuentos que correspondan sobre el precio del metro cúbico, según su consumo, arreglamente á la siguiente tarifa:

2 ojo desde 100 metros á 199 metros
5 " 200 " á 499 "
8 " 500 " á 799 "
10 " 800 " en adelante

Palma 1.º de Junio 1906.—El Director Gerente, Miguel Binimelis.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Una carta de Nakens.—Explicando su intervención en la fuga de Morral.

Madrid 7 á la 1
» » 1

La detención del conocido periodista radical señor Nakens, director de *El Motin* ha causado mucha sensación y originado grandes comentarios.

Sus declaraciones eran esperadas con vivo interés.

Nakens ha declarado ante el juzgado dando cuenta de la intervención que tuvo en la fuga de Mateo Morral después de haber este arrojado la bomba.

Al mismo tiempo, Nakens ha dirigido una carta á los periódicos detallando minuciosamente lo ocurrido entre él y Morral.

Dice que antes de ocurrir el atentado no conocía á Morral pero que este se le presentó después de haber consumado el atentado, exigiéndole palabra de honor de que no delataría lo que le iba á confiar.

Entonces, Morral le confesó que acababa de lanzar una bomba contra la comitiva regia y que iba á poner su suerte en las manos de Nakens, recordando la conducta del periodista cuando lo ocurrido á Angiolillo, el asesino de Cánovas del Castillo.

Refiere Nakens que ante su promesa le acompañó hasta los Cuatro Caminos y después fué con él hasta las Ventas, rogando á un amigo que le albergara por aquella noche, no volviéndole á ver.

Al siguiente día supo Nakens, que Morral se había marchado de la casa donde le dejó la víspera.

Añade que condena el atentado, por amor á la humanidad, como este sentimiento también le hizo proteger al hombre que se entregaba á sus sentimientos para que le salvara.

Añade también que lo mismo haría con el Rey si éste se viese perseguido y hallándose su vida en peligro acudía á él.

Esa carta de Nakens ha sido muy leída y discutida y comentada grandemente.

Otra detención

Madrid 7 á las 2

La policía ha detenido la pasada noche además de los individuos que he telegrafiado, al individuo que vive en las Ventas y en cuya casa durmió Mateo Morral la noche siguiente del atentado.

En dicha casa también cambió de traje, poniéndose el de trabajador, y arrojando á los terrenos inmediatos el traje que llevaba al arrojar la bomba.

Tren descarrilado.—Un muerto y un herido.

Madrid 7 á las 2 45

Según telegrama oficial recibido de Orense, el tren misto descarriló á consecuencia de haberse encontrado interrumpida la vía.

A consecuencia de la tormenta que se ha desencadenado se hace difícil el trasbordo de pasajeros al tren de auxilio que audió inmediatamente al sitio de la ocurrencia, habiéndose registrado un muerto y un herido.

Se practican activas gestiones para el esclarecimiento de las causas que originaron el siniestro, y hacer efectivas las responsabilidades.

Ha descargado una horrosa tormenta, poniendo en gran alarma a toda la población.

Una chispa incendió una choza donde se hallaba una mujer y una niña quedando muertas, y sus cadáveres completamente carbonizados.

Un hombre que también se hallaba en dicha choza, se encuentra gravísimo.

Otra chispa mató a un obrero y accidentó a tres compañeros.

Durante la tormenta fundiéronse muchos cables del alumbrado público, registrándose muchos desperfectos.

Se supone que la tormenta habrá causado mayores males, si bien se desconocen otros detalles.

Entrevista de soberano
Madrid 7 a las 11'30

Viena.—Ha llegado el Emperador de Alemania siendo acompañado por el Emperador de Austria, dispensándole un recibimiento afectuosísimo y cordial.

Ambos soberanos marcharon a Schombrunn.

Se atribuye mucha importancia a la entrevista de dichos monarcas.

En sufragio de las víctimas.—Agasajos al Regimiento de Wad Ras.
Madrid 7 a las 11'30

Las damas de la aristocracia de esta corte organizan un funeral en la iglesia de San Francisco en sufragio de los muertos por la explosión del día 31, pertenecientes al Regimiento de Wad Ras.

También darán un banquete a los jefes y oficiales de dicho Regimiento y una comida a los soldados, entre otros agasajos que se les prepara.

Detenidos.—En libertad
Madrid 7 a las 11'30

Ha sido detenido un joven estudiante de Aduanas llamado Andrés Gimenez y otro individuo llamado Cabarrús, de los cuales se sospecha sean anarquistas.

Han sido puestos en libertad los detenidos Daza y el hijo del sargento Mata, en cuya casa se cambió de traje el autor de la bomba arrojada contra SS. MM.

Un preso muerto por el cabo de guardia.
Madrid 7 a las 11'35

Oporto.—El cabo de la guardia de la cárcel de Viauna de Castello, observó que el preso Francisco Conde natural de Caniza (Pontevedra), conocido por afamado ladrón, intentaba fugarse, por cuyo motivo dicho cabo le disparó el arma, dándole muerte.

Firma de Guerra
Madrid 7 a las 14'15

El ministro de la Guerra, general Luque, ha llevado a la firma de S. M. los decretos ascendiendo a general de División al señor Montes Sierra y a brigadier el coronel señor Ballesteros, que actualmente manda el Regimiento de Pavía.

Y otros decretos concediendo cruces a varios extranjeros.

El Rey y el señor Moret.—Medidas contra el anarquismo.
Madrid 7 a las 14'45

En la entrevista celebrada por el señor Moret con S. M. el Rey éste le insinuó las medidas de represión que conviene adoptar contra el anarquismo, replicando el señor Moret que está estudiando medidas preventivas, que en su concepto serán más eficaces, unidas, sin embargo, con las de represión que se consideran necesarias.

Firma de Marina
Madrid 7 a las 15

El ministro de Marina ha puesto a la regia firma los reales decretos ascendiendo a capitán de navío de primera clase al señor Perez Moreno y el pase a la reserva de don Salvador Moreno Guerra y ascendiendo a Alférez de navío a don José Martín.

También ha firma S. M. varios decretos concediendo cruces.

La Crisis
Consejo.—Planteando la cuestión política.
Madrid 7 a las 12'30

A las diez de la mañana se han reunido los ministros en consejo, tratando extensamente del modo como debía plantearse la cuestión de confianza a la Corona.

Entre los reunidos hubo disconformidad de pareceres respecto a los términos en que debía ser planteada.

Los señores Moret y Luque fueron a Palacio para dar cuenta al Rey de lo acordado.

El conde de Romanones salió del Consejo y se marchó a su casa, sin esperar a que regresara de Palacio el señor Moret.

Los demás ministros esperan al presidente del Consejo. **Comentarios.—Los ministros que saldrán.**
Madrid 7 a las 14'15

Al punto de conocerse la decisión de los ministros de plantear la cuestión de confianza se ha hablado del cambio de ministros que encerrará si acaso la crisis. Este cambio se hará antes del lunes próximo, si bien es posible que se haga mañana mismo.

Los personajes de la situación visitarán al duque de Almodovar para convencerle de que es necesario que no dimita y de que siga prestando su concurso al Gobierno del señor Moret.

Se tiene como cosa segura que saldrán tres de los actuales ministros, contándose probablemente entre éstos el de la Gobernación conde de Romanones.

El rey ratifica su confianza al señor Moret.
(Urgente)
Madrid 7 a las 13'45

El Rey recibió al señor Moret.

Don Alfonso ratificó su confianza incondicional al señor Moret y al partido liberal, pues no quiera, dijo, prescindir de sus servicios.

Conferencia del Rey con el señor Moret.
Madrid 7 a las 14'45

El señor Moret planteó a S. M. el Rey la cuestión política, hablándole del decreto de disolución de Cortes, que considera necesario para poder llevar a la práctica el programa liberal.

S. M. el Rey contestó al señor Moret recordándole la conferencia que tuvo con él en Sevilla antes de marchar a Canarias repitiendo las manifestaciones que le hizo en aquella conferencia.

Reiteró don Alfonso al señor Moret su confianza incondicional y personal al partido liberal diciéndole que quiere a toda costa que los liberales desde el poder desarrollen todo su programa.

Sorpresa entre los políticos.
Madrid 9 a las 15

En los círculos políticos ha causado gran sorpresa la rapidez con que se ha solucionado la cuestión política, pues todos esperaban que hasta el sábado no habría tenido solución.

Coméntase la solución y hácese calendarios de si implica la disolución de las cortes o no.

El señor Moret y los periodistas.—Consejo.
Madrid 7 a las 15

El señor Moret ha hablado con los periodistas explicándoles el resultado del Consejo de ministros en el que se acordó plantear la cuestión de confianza, pero no ha concretado nada al hablarle de si había obtenido ó de si obtendrá el decreto de disolución de las Cortes; sólo ha dicho que ha obtenido la confianza absoluta é incondicional de la Corona.

El sábado habrá consejo de ministros.

Para combatir las enfermedades de la boca y garganta, recetan a diario los médicos, las Pastillas Cloro-borodísticas, a la cocaina y menthol, preparadas por J. Sureda Lliteras, Brossa, y.

Los médicos y odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENADA, que prepara el conocido farmacéutico de Palma J. Sureda Lliteras.

ISLEÑA MARITIMA
Compañía Mallorquina de Vapores
El acreditado vapor

ISLEÑO
saldrá el próximo sábado día 9 de Junio a medio día directamente para

MARSELLA
admitiendo pasajeros y carga para dicho punto.
Se despacha en las oficinas de la ISLEÑA MARITIMA

Nota.—Todos los jueves a las 5 de la tarde sale vapor de la misma Compañía para ARGEL, regresando los sábados.

AGENTE DE SEGUROS
Se necesita uno que sepa su obligación.—Seriña, 21, informarán.

Últimas noticias

En vista de ciertos rumores circulados de que el señor Maura había desistido de venir a pasar el verano a esta isla con su familia, procuramos anoche confirmarlo.

De nuestra información resulta que el señor Maura nada ha dicho que modificara su proyecto, sino que por el contrario se sabe que está advirtiendo la terminación de algunos asuntos para emprender cuanto antes el viaje, que solo suspendería en el caso, de que asuntos graves de la política exigieran, su permanencia en la Corte.

Telegramas

(De nuestro servicio particular).

Bolsa. Cotizaciones.
Madrid 7 a las 16'30

Interior contado	81'50
Interior fin de mes	81'62
Amortizable, 5 p.	99'45
Banco de España	404'00
Compañía Tabacalera	407'00
Franco	10'75
Libras	27'75
Exterior	96'40

¿Nakens se ha suicidado?—Barrio obrero.
Madrid 7 a las 18'15

Ha circulado el rumor de que el señor Nakens se había suicidado en la cárcel disparándose un tiro de revolver.

La noticia no ha podido confirmarla.

En este momento se está celebrando la solemne inauguración del barrio obrero, construido para solemnizar en favor del proletario la boda regia.

Inauguración del barrio obrero.
Madrid 7 a las 20

Se ha celebrado la inauguración del barrio obrero.

Al acto han asistido don Alfonso y doña Victoria, la familia real, todo el Gobierno y el presidente del Congreso señor Canalejas.

Bendijo las obras el obispo de Madrid-Alcalá.

Un enorme gentío ha presenciado la ceremonia.

Las autoridades habían tomado grandes precauciones.

Nakens no se ha suicidado.—Detenido enfermo.
Madrid 7 a las 19'15

Los periodistas al oír que circulaba la noticia del suicidio del director de *El Motín* Sr. Nakens, se han trasladado inmediatamente a la Cárcel Modelo, donde el director del establecimiento penal ha desmentido que se hubiese suicidado el señor Nakens.

El estudiante Gimenez, detenido como sospechoso de anarquista, fué conducido al juzgado para declarar en una camilla, a causa de estar enfermo.

Banquete en honor de los diplomáticos extranjeros.
Madrid 7 a las 23'10

En el comedor de gala de Palacio se ha celebrado el ban-

quete en honor de los diplomáticos extranjeros.

Han asistido 87 comensales.

La mesa estaba adornada con abundantes flores.

En este acto el señor García Prieto representó al Gobierno.

La banda del cuerpo de Alabarderos amenizó el acto tocando bonitas piezas.

Invitación a un acto de protesta.—El nuevo ministro de Estado.
Madrid 7 a las 23'15

La Correspondencia de España publica hoy un artículo invitando a todos los españoles que abominan el atentado anarquista últimamente cometido a que acudan el domingo próximo a la plaza de la Armería a desfilar ante los reyes.

Dícese que la cartera de Estado la ocupará el señor Perez Caballero.

Contra la pesca con dinamita.—Efecto de la detención de Nakens.
Madrid 7 a las 23'30

Ferrol.—Los pescadores de Villagarcía se han quejado de que la pesca con dinamita les arruina.

El señor Cervera ha telegrafado, ordenando que se envíe un buque de guerra a aquellas aguas para impedir el abuso.

Ha causado gran impresión la detención del señor Nakens.

Más de la crisis
Opinión de los liberales
Madrid 7 a las 16'30

Las impresiones que reinan entre los liberales son de que el Rey ratificará los poderes al señor Moret para la reconstitución del Gabinete.

Los monteristas y los puigcerveristas, tratando de la presente crisis, creen que la confianza de la Corona ratificada al señor Moret no envuelve la condición del decreto de disolución de Cortes, continuando, por tanto, las actuales cámaras.

Opinan los demás liberales que si Moret pide al Rey dicho decreto se lo concederá.

Manifestaciones de un ministro.—El decreto de disolución.—La confianza de la Corona.—¿Republicanos en el Gabinete?
Madrid 7 a las 19

Madrid 7 a las 19

Un ministro me ha dicho, hablando sobre la crisis, que el señor Moret ha anticipado el planteamiento de la cuestión de confianza a la Corona en vista de la gravedad de las circunstancias actuales, empujadas por la subida injustificada de los cambios.

El señor Moret planteó la cuestión sobre la base de obtener el decreto de disolución

de las actuales cortes, deseo que anunció ya repetidas veces en concejos celebrados bajo la presidencia de S. M. el Rey antes y después del viaje regio a Canarias.

Dijo ya entonces el señor Moret a S. M. que es imposible que los liberales sigan gobernando con las actuales cortes.

El Rey dijo al señor Moret que le daría cuantas facilidades necesitara para que el partido liberal siguiera gobernando y desarrollase su programa.

El gabinete actual será modificado, pero por ahora se ignora el modo como lo será. Esto no se conocerá hasta el sábado ó el domingo.

Ignora el ministro que me hace estas declaraciones si en los cambios que sufrirá el gabinete se dará entrada a algún elemento republicano, pero de todos modos, casi es seguro que la minoría republicana apoyará al nuevo gabinete.

Tampoco afirma que sea un hecho la disolución de las Cortes, porque pudieran cambiar las circunstancias y hacer innecesario el decreto de disolución, pero tanto de un modo como de otro, ha terminado mi interlocutor, el señor Moret cuenta con la confianza plena é ilimitada de la Corona para seguir gobernando.

Los conservadores y la crisis.
Madrid 7 a las 16'30

Los conservadores no muestran ninguna extrañeza por la solución que se ha dado a la crisis ministerial.

El señor Maura decía ayer a sus amigos políticos que por ahora no se encargaría del poder; pues seguirá el señor Moret pero sin que haya nuevas elecciones.

García Prieto insiste.—Ministros que saldrán.
Madrid 7 a las 23

Madrid 7 a las 23'05

El ministro de Gracia y Justicia señor García Prieto insistió en su dimisión rogándole el señor Moret que continuara hasta el próximo consejo.

De este saldrán las dimisiones.

Entre los ministros que no continuarán en el cargo se cita a los señores García Prieto, Duque de Almodovar y algún otro.

El señor Moret al propio tiempo que presentará las dimisiones se llevará también las propuestas de las personas que hayan de sustituirlos.

Los amigos íntimos del Gobierno dicen que saldrán del ministerio los señores Duque de Almodovar y García Prieto y quizás el ministro de Instrucción pública señor Santamaría de Paredes, cambiando de cartera uno de los ministros actuales.

Mencheta

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 6 a las 4 tarde.

Recibido después de entrar en máquina la edición de la mañana de ayer.

La Prensa extranjera.— Entrevi con Romanones.—Por la represión.

La Prensa extranjera sigue ocupándose del atentado.

Le *Journal* publica una entrevista de su corresponsal con Romanones, en la que éste, opinando ahora lo contrario de lo que creía ayer, afirma que la policía ha hecho cuanto podía, pues nadie puede prever lo que maquina un solo hombre, sin cómplices ni nadie que le ayude.

Considera el ministro de la Gobernación necesario hacer que las instituciones públicas sean más justas y equitativas, para poder convencer al pueblo de que el rey es el mejor amigo de la libertad; pero al mismo tiempo cree indispensable organizar una severa vigilancia y una enérgica represión de las ideas anarquistas.

El terrorismo anarquista.— El primero en la lista.—Hallazgo de bombas.

Según dicen de Nueva York, se han tomado severísimas medidas para proteger a Roosevelt, que figura el primero

en las listas anarquistas de los atentados en proyecto contra los jefes de Estado.

En Ancona (Italia), se han descubierto varias bombas preparadas para ser arrojadas en distintas ciudades, entre ellas Ancona y Florencia, en el mismo día, y a ser posible a la misma hora.

El día señalado era el primer domingo de Junio, aniversario de la Constitución, que es una fiesta que se celebra en todas las ciudades de Italia.

Dicen de Londres que en los centros oficiales se niega terminantemente que el rey Eduardo haya advertido a su primer ministro que no se esponga el Gobierno inglés a la celebración de la Conferencia contra los anarquistas.

El rey Eduardo no ha hablado una palabra de esto al Gobierno.

La Prensa pide que cese la tolerancia que viene teniendo en todas partes con los libertarios.

De Rusia.

En Odesa continúa el terrorismo anarquista.

En la semana última han sido volados ocho almacenes y depósitos y han estallado en diferentes puntos diez bombas, causando varios muertos y heridos.

En la Transcaucasia ha habido colisiones entre los revolucionarios y las tropas, con muchas bajas por una y otra parte.

Respondiendo a las indicaciones de la Duma, relativas a la abolición de la pena de muerte, el Gobierno se muestra inclinado a aceptarla, excepto para los complots contra los soberanos, crímenes de alta traición y de militares en tiempo de guerra.

En Corea.

Un despacho de Seul dice que reina mucha agitación en todo el territorio de Hongyen.

Los revolucionarios recorren todo el país soliviantando los ánimos.

Han llegado los refuerzos japoneses para reprimir la insurrección.

Hay 145 coreanos presos, entre ellos algunos personajes muy influyentes.

El Consejo de ayer

En el Consejo de ayer se ocuparon los ministros del atentado, apreciando las circunstancias que en el han concurrido.

Se dijo que Morral hablaba también el alemán, que uno de los agregados de la Embajada, creyéndole compatriota suyo, estuvo a punto de darle una invitación para entrar en la iglesia de los Jerónimos.

Se convino en la necesidad imperiosa de adoptar toda clase de medidas para el mejor esclarecimiento de cuanto se relaciona con el atentado.

También se habló en el Consejo de política ratificando todos los ministros su confianza al señor Moret, si bien el de Gracia y Justicia indicó que con decreto de disolución de Cortes ó sin él, no quiere continuar en el ministerio.

El presidente contrariado por esta manifestación, replicó que ya se trataba de eso en el momento oportuno.

Moret fué a visitar después al ministro de Estado, a fin de exponerle los acuerdos que se habían adoptado en el Consejo.

El duque de Almodovar le expuso la conveniencia para su salud de retirarse del ministerio; pero Moret se opuso terminantemente a ello, diciéndole que mientras él estuviera en el Poder le mantendría en el ministerio, aunque para atender a su salud se tomara todo el tiempo que fuera necesario.

Se asegura que antes de marchar los reyes a la Granja quedará resuelta la cuestión política.

Las Cortes portuguesas

Telegrafan de Lisboa que en el último Consejo de ministros presidido por el rey Carlos se acordó disolver las Cámaras y convocar a elecciones generales para el 12 de Septiembre, reuniéndose la nueva Cámara el 29 del mismo mes.

Política de atracción

Siguiendo instrucciones del Gobierno el general Sotomayor ha dado cuenta al ministro de la Guerra de las medidas que ha adoptado en Ceuta, planteando

la nueva política de atracción que se desarrollará en aquellas posesiones africanas, respondiendo a los acuerdos de la Conferencia de Algeciras.

De esto se habló también en el Consejo de ayer, acordando felicitar al gobernador militar de Ceuta por lo bien que ha interpretado los deseos del Gobierno.

Temblor de tierra

En Fez se ha sentido durante la pasada noche un fuerte temblor de tierra.

No ha habido desgracias personales.

De Marruecos

Según comunican de París, Francia exige al Maghzen 100.000 francos de indemnización por la muerte del sultán trancés, excusas oficiales y que se levante un monumento en el sitio en que se cometió el crimen.

El Maghzen no ha contestado aún a nada de esto; pero en cambio se recibe la noticia de haber sido asesinado cerca de Fez otro sultán francés, de oficio carbonero.

Los príncipes extranjeros

La familia real con los príncipes extranjeros presenciaron la retirada desde los balcones de Palacio.

En las conversaciones que unos y otros tuvieron se habló del atentado, oyéndose de labios autorizados esta frase:

— ¡Qué imprevisión!

Después de la retirada se sirvió un

lunch, y los príncipes se despidieron de la familia real, recordando todos el incógnito.

En la *Gaceta* aparece hoy un decreto concediendo la gran cruz de Alfonso XII al príncipe Alberto de Prusia.

El gran duque Wladimiro

Ha marchado a Rusia el gran duque Wladimiro.

Después del atentado se redobló la vigilancia en su alojamiento.

Marchan con él el príncipe Nicolás Dolgoronky, ayudante de campo, el general Gadon, del cuarto militar del zar, el conde de Cherenottef, ayudante del emperador, y el conde de Fessen, ayudante del príncipe heredero.

Casamiento de Gómez Carrillo

Se ha verificado en París el matrimonio de nuestro compañero Gómez Carrillo con la Srta. Aurora Cáceres, hija del que fué dos veces presidente de la República del Perú.

Asistieron al acto Victor Marguerite, presidente de la Asociación de Escritores de París, el padre de la novia y otras distinguidas personalidades.

El alcalde Doungong, pronunció un discurso elogiando la labor de nuestro compañero, sobre todo su último libro. La novia vestía un riquísimo traje con encajes de Venecia.

Después de un lunch espléndido que se sirvió a los convidados, los novios salieron en automóvil para Italia.

ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS DE LAS ISLAS BALEARES

SALIDAS DE LA PENINSULA
De Barcelona para Palma, directo, lunes, miércoles y jueves a las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alcedia y Ciudadela, martes a las 14.
De Alicante para Palma con escala en Ibiza, viernes a las 12.

De Palma para Valencia con escala en Ibiza, viernes a las 12.
De Mahón para Barcelona directo, viernes a las 18'30.

SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA
De Palma para Mahón, jueves a las 18'30.

De Manacor a Palma, Felanitx y La Puebla a las 6'30 y 17'15.
De Felanitx a Palma, Manacor y La Puebla a las 6'40 y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 17.

Table with columns: Puntos de Parada, Salidas, Llegadas. Lists various ports and their corresponding departure and arrival times.

Serviga al público visite nuestras Sucursales par examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL CE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutadas con la máquina

Doméstica bobina central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otros similares.

Requisitos para ir a la fábrica en que se emplea la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

Fidase el catálogo ilustrado que se da gratis

La Compañia Fabril Singer

Concesionarios en España ADCOCK Y C

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

Pastillas Balsámico Pectorales. I. Freixas Romera, Farmacéutico-Barcelona. A base de Brea, Bálsamo de Tolú, Savia de Pino, Terpinol y Eucaliptol, únicas infalibles y acreditadas en un mes.

GOTAS ANTI-ENURETICAS MIRALL. Incontinencia nocturna de la ORINA. Véndese en la farmacia del autor, JOAQUÍN MIRALLES, MANRESA.

Se alquila una casa en Génova, muy apropiada para descansar, en el Pla de San Bonifaci, cerca de Can Manera.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Emplastos Porosos de Alcock. Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Vapores directos. Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, saldrá de Barcelona el día 14 de Junio, el vapor JOSE GALLART.

Se vende una finca rústica en el término de Binissalem, cerca del pueblo. Informarán en Palma, Don Pablo Cemas, San Miguel, 26.

SE ALQUILA Un segundo piso, calle de Valseca, número 8 esquina a la calle del Mar.

SOCIO Con un capital de unas 5.500 pesetas se admitiría para una antigua y céntrica tienda de tejidos y camisería.

VENTA Se desea vender una casa situada en el suburbio de Sa Siniá en Gili, compuesta de piso, con sala y cuatro cuartos.

Un solar que reúne buenas condiciones en el ensanche de la puerta de San Antonio, lindante con la carretera de Manacor.

Créditos de Ultramar Se compran Unión 57—frente a la Plaza del Mercado.

Clases pasivas Anticipo a las mismas cantidades para pagar en veinte meses. Préstamos sobre alhajas, ropas, muebles y papeletas de empeño.

Comercio de Compra y venta de maquinaria de lance Antigua casa de Barcelona de MIGUEL FAURA, (sucesor de Orom).

SE VENDEN Dos fincas de 500 y 550 duros de rentas muy recreativas situadas a menos de 20 kilómetros de Palma.

PARA ALQUILAR Grandioso local propio para industria ó almacén, con máquina a vapor y agua en abundancia dentro la capital.

GLICEROFOSFATO DE CAL MIRALLES. TÓNICO-RECONSTITUYENTE Antineurasténico. The Queen of The Caves Cuevas del Drach MANACOR (MALLORCA).

Famous Caves of The Dragon Gran Fábrica de mosaicos hidráulicos Orsola, Solá y C.ª--Barcelona Proveedores de la Real casa.

Unica premiada con medalla de oro en la Exposición de París. Granito de mármol incrustado, piedra artificial, pavimientos continuos.

1.000 sobres engomados a 2'50 ptas. 1.000 cartas comerciales a 3 ptas. De venta en la Librería de ABERCROMBIE Y NORRANER.

OSTRAINA. Reconstituyente superior a todos y el más recomendado por los señores médicos. De venta: Centro Farmacéutico, Harina, 34.

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL. Compañía anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Manacor.

CASA ANUNCIADORA. S, Palacio, 8. Arrendataria de la sección de propaganda de LA ALMUDAINA. ANUNCIOS, reclamos, comunicados é inclusión de impresos.

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS Y ABONOS QUÍMICOS. Almacén y laboratorio químico y biológico de PEDRO J. GILI. Estación de los Ferro-carriles de Palma (Mallorca).

HISTOGENO LLOPIS. CURACION RADICAL DE LA TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas. Se ven en todas las farmacias.